

El impacto de las elecciones de EEUU en América Latina y Chile: experto sostiene que "Trump es peor"

Este martes, 5 de noviembre, se terminaron de desarrollar las elecciones presidenciales en Estados Unidos, lo que mantiene la incertidumbre y la expectativa en casi todo el mundo.

Ante este escenario, Guido Larson, académico de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo (UDD), entrevistado por Radio Bío Bío, explicó los posibles impactos de los resultados en América Latina y, específicamente, en Chile.

En ese sentido, el experto planteó que “Estados Unidos es, en alguna medida, el poder hegemónico a nivel mundial. La arquitectura del mundo es impensable sin la presencia de Estados Unidos”.

De hecho, aseguró que es “nuestro segundo socio comercial, si uno piensa en Chile”.

De esta manera, señaló que “lo que ocurre en Estados Unidos tiene efectos de ‘reverberancia’ en todo el mundo y, por cierto, también en nuestro país”.

En ese sentido, Larson explicó que “cuando se suben las tasas en Estados Unidos, eso tiene un directo efecto en el tipo de cambio; cuando Estados Unidos experimenta inflación, eso también nos pega a nosotros”.

“Siendo, también, Chile, y Latinoamérica, fundamentalmente un continente muy ligado a exportación de commodities, las ‘reverberancias’ económicas que tiene Estados

Unidos y que, por supuesto, está conectado a este mundo globalizado con otros centros de poder económico, como China, son muy significativas”.

Elecciones EEUU: ¿Qué es mejor o peor para Chile?

Ante la interrogante sobre qué es mejor para nuestro país, el académico de la UDD respondió que “hay cierto consenso en que una presidencia de Donald Trump es problemática, porque su política arancelaria y tarifaria va a tener un efecto inflacionario sobre los Estados Unidos. Eso, probablemente, va a derivar en un alza del dólar acá, en Chile”, entre otras cosas.

“Si uno va más allá de lo económico, “la llamada visa waiver, de la cual tanto se ha hablado, no es impensable que un gobierno de Trump vuelva a poner el tema en la agenda. Eso, evidentemente, nos hace a nosotros estar expuestos a ese tipo de políticas”.

Por el contrario, apuntó a que, “probablemente, (Harris) entrega mayor previsibilidad y mayor estabilidad a los mercados. Sin ir más allá, sus políticas, sobre todo desde el punto de vista del cambio climático, podrían, incluso, elevar la bolsa en Chile, particularmente ciertas empresas que tienen conexión con el litio o con el cobre”.

“Entonces, creo yo, que Donald Trump es peor, dentro de dos alternativas que son problemáticas, desde distintos puntos de vista y análisis”, agregó.